



SERVE TO CHANGE LIVES

奉仕しよう
みんなの人生を豊かにするために

2021~22年度テーマ

国際ロータリー 第2670地区

Rotary

中村ロータリークラブ

例会記録 (2021~2022)

会長/井上克彦

創立/昭和38年10月2日

幹事/嶋村晃

例会日/水曜日 12:30~13:30

会報委員長/島本正人

例会場/新ロイヤルホテル四万十

事務所/四万十市中村小姓町46番地 中村商工会館2F

TEL 0880-35-4551 FAX 0880-35-4553

●ホームページ <http://www.nakamura-rc.com/>

週報 No.2696

第2827回 令和4年4月13日 (晴れ)

本日のプログラム: 新会員スピーチ 清水 愛生会員

4月20日(水) : 新会員スピーチ 中濱いずみ会員

4月27日(水) : 次年度四大奉仕家庭集会

【会長挨拶】井上克彦会長

- 皆さんこんにちは。まずはプロ野球の話題からですが、ロッテ佐々木朗希投手が10日のオリックス戦で28年ぶりの完全試合を達成しました。決して無理をさせず、しっかり段階を踏んできたロッテ球団の育成方法の賜物だと思います。
- 新型コロナウイルスの感染拡大で定着したマスク。最近も人前でマスクを外す事に強い抵抗を感じ、マスクを下着になぞらえて「顔パンツ」と呼ぶ人が現れているという話題です。マスクなしの素顔を他人に見られたくない、そんな気持ちが込められた顔パンツ。ネット上では「マスクのおかげで作り笑いの練習をしなくてすむ」「肌の調子が悪くても気にならない」「他人の視線が気にならず、落ち着く」などと肯定的に捉える声もあるそうです。相手の表情を見分ける際に欧米の人を見るのは口元に対し、日本人は目元を見るそうです。また、SNSではマスクをする事で実際以上に若く見えるという「マスク美人」「マスクイケメン」といった言葉も飛び交っているようです。(4月8日の高知新聞より)

【幹事報告】嶋村晃幹事

ロータリー財団管理委員 三木明氏からのウクライナにおける人道的危機に対するための災害救援基金へのご支援のお願い

【委員会報告・会員発言】

■久保田親睦委員長

4月27日の例会で次年度四大奉仕委員会の事業計画を協議していただくようお願いします。

【新会員入会式】 推薦者 大塚和助会員

芝野祐輔 1977年4月24日生れ (45歳)

住所: 四万十市不破上町1907-48

勤務先: 高知新聞社幡多支社 支社長

最終学歴: 高知大学人文学部

趣味: 特に無し

職業分類/新聞発行

所属/国際奉仕委員会・親睦委員会



皆様こんにちは。島本の後任の芝野です。幡多支社もこれまでの3人から2人体制となり、私も支社長職とはなっていますが一記者として頑張ります。

中村ロータリークラブの皆様には、ご指導賜りますよう、よろしくお願いいたします。



【本日のプログラム】 新会員スピーチ 清水 愛生会員



皆さん、こんにちは。四国電力株中村営業所の清水です。白木前会長より、新会員のスピーチがあるとは聞いていたのですが、入会から1年経ってしまいました。初々しい新会員ではありませんが、よろしくお願ひいたします。

私は昭和63年、高校を卒業と同時に四国電力に入社しました。当時はバブルの真っ只中で、電力需要も右肩上がりでした。当時、昼間と夜間の電気の使われ方の差が大きかったため、夜間の需要を増やすと言うことで、深夜の安い料金でお湯を沸かす電気温水器を販売斡旋する係に配属されました。まさか20年後、温水器じゃなく、電気本体の営業をしなくてはならない時代が来るとは、夢にも思っていませんでした。電力業界もここ20年あまりで激変している状況にあります。今回は、今まで行われた電力システム改革を中心にお話しさせていただきたいと思います。

まずは電力自由化についてです。

自由化が開始される前は、電気を使用する場合、中村で電気を使用したいお客様は、私ども四国電力といった具合にその地域の電力会社から電気を買わなくてはいけませんでした。しかし、2000年3月に大きな工場などの特別高圧で受電しているお客様（契約電力2,000kW以上）を対象に自由化がスタートして以降、2005年4月には高圧で受電しているお客様（契約電力50kW以上）が対象となっていました。開始当初は新電力といわれる企業も少なく、東京周辺での動きが多かったのですが、2010年頃から高知支店管内でも新電力の動きを感じだしたと記憶しています。

その後2016年4月にはご家庭向けの低圧お客様も対象となり、すべてのお客さまが電気の契約先を自由に選択できる全面自由化がスタートしました。

低圧お客様の契約先で多いのは、auやソフトバンク、NTTドコモのような電話会社が群を抜いています。

また、別会社に切り替えしているのに「電気が止められたので支払いしたい」と私どもの窓口に来られた方もおられました。電力自由化が進み、お客様にとっては選択肢が増え、電気料金が安くなる等良かった面もあるかもしれません、どこと契約しているのかも分からぬといったお客様も増えており、私共も対応に苦慮しているところです。

皆さん、どうして発電設備を持っていない会社が電気を安く売ることができるのでしょうか？ご存じの方も多いと思いますが、日本卸電力取引所（JEPX）で電気を購入し販売しているからです。開始当初は取引価格が通常6~8円程度で取引されていたようです。弊社の電気料金は基本料金（kW）と電力量料金（kWh）の2部料金制となっております。イメージとしては基本料金部分で主に発送電設備の保守、改修するための費用を回収していると思っていただければ分かりやすいかと思いますが、取引所でのみ電気を買っている電力会社は、設備を持っていないため改修等の費用が発生しないため、基本料金部分の料金はほぼいりません。ただ送配電線を使用する託送料金は支払わなくてはいけないので、取引所での購入価格+αで販売できるのです。これが安さの秘密です。

しかし、昨年の1月、電気の供給力不足により電力取引所の取引価格が高騰し、一般のお客さまの電気代が10万円をこえるかもと新聞紙上をにぎわしていました事もありました。電力のネットワークは関西や中国とつながっているため、供給力不足となった場合は、電気を融通してもらっているのですか、全国的に電気が不足し融通も困難な状態となることもあります。

最後となります、四国電力送配電株式会社のLINEで停電情報をお知らせするというチラシをお配りしています。停電の発生場所や時刻、状況、原因、復旧時間等をLINEでお知らせしてくれますので、ぜひ登録し活用してみてください。

ご清聴ありがとうございました。

【ニコニコ箱】

井上会長：芝野会員の入会を祝しニコニコさせて頂きます。幡多地域をどんどんPRしてください。応援します。

大塚会員：芝野支社長、ようこそ中村RCへ！

梅原会員：過日の母の葬儀には、お心遣いいただきありがとうございました。

【出席報告】 ・会員総数53名（免除会員6名）
・本日の出席/29名 69.05%

・先週の訂正 MU4 78.57%→88.17%